

Edición del 15 de mayo de 2022

Año 114 - N°6.586

Representante Legal y Director:

Mons. Bernardo Bastres Florence

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908



LA CASA DEL SAMARITANO Y SU CRUZADA POR LA DIGNIDAD DE LOS ADULTOS MAYORES

Director Ejecutivo, Reinaldo Leiva: "Hoy seguimos necesitando el apoyo de la comunidad magallánica".



El 1 de febrero de 2021, nace la Casa del Samaritano, bajo el alero de la Fundación para el Desarrollo de Magallanes, Fide XII.

El traspaso de la ex residencia para el adulto mayor Juan Pablo II, desde el Hogar de Cristo a Fide XII, significó un nuevo desafío para la fundación que opera en la región desde el año 1976; ya que, de un tiempo a esta parte, ha debido hacerse cargo de cubrir todas las necesidades del hogar y de los 28 "hermanos mayores" que allí viven; así como también ha realizado importantes mejoras y arreglos en el inmueble, para dejarlo propiamente habilitado como un hogar donde las personas puedan sentirse cómodas y acogidas. Todo esto sin un financiamiento estable para costear los múltiples gastos.

"Como Fide XII estamos muy

felices y orgullosos del trabajo y los resultados que hemos alcanzado a 15 meses de tomar esta tarea. Hoy nuestros hermanos mayores tienen una verdadera casa, un hogar, donde tienen un espacio que sienten propio y que hoy cumple con todas las necesidades que requieren, se les ve muy contentos", indica Reinaldo Leiva, director ejecutivo de Fide XII.

A partir de este año, se cuenta con el financiamiento de fondos de Senama y Fonasa, que en conjunto cubren cerca del 50% de los gastos mensuales de la Casa del Samaritano, en algunas ocasiones también se han obtenido fondos del Gobierno Regional que han alcanzado a cubrir períodos acotados de tiempo. El resto de los fondos se obtienen a través de los aportes de la comunidad magallánica, de la solidaridad de personas y empresas de la región. En ese sentido, Reinaldo Leiva explica que "Nosotros tenemos un proyecto que es poder incorporar hermanos mayores al hogar. Lo que es el dormitorio, ya está definido, lo que nos falta es financiamiento,



aún. Es un proyecto ambicioso, porque encierra nuevos desafíos. Vamos a tener que contar con mayor personal, hoy son 32 personas las que trabajan en la Casa del Samaritano. Nuestra meta para este 2022 es poder llegar al 100% del financiamiento que necesitamos. Si nosotros lo alcanzamos, podríamos concretar este proyecto, pero hoy seguimos necesitando del apoyo de la comunidad magallánica".

Es por esto que desde Fide XII, en conjunto con el Voluntariado San José, constantemente se están levantando diversas iniciativas para recaudar fondos. En marzo se lanzó la primera colecta regional: "Tu aporte una esperanza", que se extenderá hasta el mes de junio; donde locales comerciales y centros educativos han puesto alcancías a disposición de la comunidad para que puedan cooperar.

En esa misma línea, este viernes 13 de mayo se llevará a cabo la primera Cena del Samaritano, que tendrá lugar en el salón de eventos de Cordenap, con una adhesión de \$20.000 pesos; la instancia contará con la presentación de múltiples shows artísticos, como la presentación del Ballet Folklórico Municipal, el grupo Hoshken, Sebastián Amand, Dajana y Paula

Vivar; y tendrá la animación del comunicador, Óscar España.

Además, las necesidades urgentes de la Casa del Samaritano han llevado a la fundación Fide XII a hacer un nuevo llamado a la solidaridad, a través de una campaña para la donación de pañales para adultos XG, sabanillas y toallitas húmedas; artículos que pueden ser entregados en el mismo hogar, ubicado en calle Balmaceda #736.

Felipe Oyarzún Silva
Encargado comunicacional
FIDE XII



ACTIVIDADES DE LA CAPILLA DE LA FUERZA AÉREA

La capilla Nuestra Señora de Loreto dio inicio a la preparación del sacramento de Iniciación Cristiana (Primera Comunión) dando la bienvenida a los niños y niñas. Además el grupo de Acción Social de la capilla comenzó con sus salidas nocturnas para llevar alimentos y compartir un momento de encuentro con nuestros hermanos que se encuentran en situación de calle, acción solidaria que se realiza los días miércoles con la coordinación del encargado de la Capilla Luis Henríquez (Juan Roberto Contreras Hernández).



CELEBRACIÓN DEL DÍA DE LA MADRE EN COMUNIDAD DIOS PADRE

Con mucha alegría y gratitud, la Comunidad Dios Padre, celebró el día de la Madre, dando gracias al Señor por aceptar la bella misión que recibieron, asumiéndola con amor, dedicación, alegría y esperanza, siguiendo el ejemplo de María nuestra Madre (Angélica Meza – Coordinadora Comunidad Dios Padre).



MISIÓN PUERTO WILLIAMS 2022

Con la participación de la comunidad cristiana, la Delegada Presidencial Provincial, el Alcalde, el representante de la Armada, la representante de carabineros y el Director del Colegio Municipal, se dio comienzo a la Solemne Eucaristía Dominical. Hacia el final de la Misa, Carlos Vega coordinador de la comunidad junto al Consejo Parroquial, dio lectura al Decreto 11/22, en el que el Padre Obispo de Magallanes, Bernardo Bastres, atendiendo a la petición de la comunidad católica de Puerto Williams, decreta el nuevo nombre de la Parroquia: “Nuestra Señora Virgen de la Patagonia”. Los aplausos y la alegría de la asamblea sellaron este esperado momento (Pbro. Rodrigo Vargas).



PARROQUIA SAN MIGUEL CELEBRA A LAS MAMÁS

En la comunidad parroquial de San Miguel se celebró en la eucaristía dominical a las mamás en su día con una bendición especial (Iris Vera Berdún).



PRIMERA COMUNIÓN EN COMUNIDAD SAN JUAN XXIII

El 4º Domingo de Pascua, celebración del Buen Pastor, la joven Martina Boulosa Muñoz, acompañada de sus padres, familiares celebró en su Comunidad San Juan XXIII, su Primera Comunión. La comunidad agradece el servicio generoso de sus catequistas Sra. Lorena Medina e hija Beatriz Álvarez, la preparación de los papás y la joven Martina (José Oval y Sonia Ulloa - Matrimonio Coordinador).



CAMBIO DE COORDINACIÓN EN EL EQUIPO DE EME

El sábado 7 en la parroquia Catedral se realizó la elección de la nueva coordinadora de EME y del equipo que la acompañará en este periodo. Se trata de Gloria Saldivia quien animará este servicio junto a la vicecoordinadora María Cristina Vidal, secretaria-tesorera María Valenzuela y delegada pastoral Mirna Vito. Se agradece la generosidad de la coordinadora Gloria Aguilar quien junto a su equipo, Marcela Cárcamo, Irene Sánchez y Dayce Andrade, quienes prestaron un servicio valioso y comprometido.



CELEBRACIÓN DEL DÍA DE LA MADRE EN CATEDRAL

En todas las celebraciones dominicales de la eucaristía, al finalizar la celebración, se entregó un delicado signo a todas las mamás presentes, haciendo memoria agradecida de su servicio. Se agradece a quienes prepararon los signos y se preocuparon de este gesto tan significativo (Iván Pérez y Jessica Escalona – Coordinadores de la Parroquia Catedral).



RESPONSO POR CARABINERO BREANT RIVAS MANRÍQUEZ EN CATEDRAL

En la celebración participó el jefe de la XII Zona de Carabineros, general Claudio Pizarro, acompañado del gobernador regional Jorge Flies, la delegada presidencial Luz Bermúdez, representantes de la PDI y Fuerzas Armadas, funcionarios policiales y comunidad en general orando por el descanso eterno del mártir 1.225 de Carabineros, Breant Rivas Manríquez, ultimado de un disparo durante un control policial en Chillán el pasado jueves.

Emotivas palabras entregó el vicario general de la diócesis Fredy Subiabre, quien recordó la figura del joven de 23 años e instó a las autoridades a trabajar por la paz y seguridad de Chile. El párroco de la Catedral compartió el relato de un amigo sacerdote, en el que le dio cuenta de la conmoción en la Catedral de Chillán el día en que se hizo oración por el joven carabinero, “el mismo que el 27 de abril, gallardo portaba el estandarte de su institución en la celebración del aniversario y en recuerdo agradecido por los mártires que ofrendaron su vida en bien de los demás, días después encarnaba el martirio, llevado su cuerpo por sus familiares y carabineros. En su cuerpo estaba la ofrenda de su propia vida”.

Por eso -continuó Fredy Subiabre- con su partida deja un mensaje: “No podemos recordarlo simplemente por las circunstancias en que murió, las que ciertamente nos conmueven muy profundamente y también se alzan hoy desde aquí como un grito común de todos los chilenos que rechaza la violencia, pero que también nos interpelan a presentarlo a él desde su vocación como servidor público, como hombre honrado y de bien, hombre que iniciaba su vida familiar. Es, pues, el conjunto de valores que animan la vida de una persona lo que van modelando a un héroe: alguien capaz de animar la esperanza en medio de su pueblo”.

Agregó que el mártir por excelencia es Cristo Jesús, el resucitado que ofrendó su propia vida y que la dio voluntariamente. “Lastimosamente Breant no. Su muerte fue obra de la violencia que engecece, por eso nuestra llamada y compromiso es a desterrar toda violencia, toda acción que deshumaniza nuestras relaciones. Queremos de Chile una mesa para todos. Cercanía, vecindad, participación y comunión son palabras llenas de significado. Pedimos esa gracia para todos los chilenos. Y para nuestros carabineros toda nuestra solidaridad, sabiendo que sin Jesús nada podemos hacer. El es fuerza en el camino de nuestra misión y en la certeza de la resurrección presentar la vida plena que le ofrece a Breant. Oramos para que le dé consuelo y esperanza a su familia y también renovado espíritu de servicio a su querida institución” (Fuente LPA – Fotografía Gerardo López Masle).



LEGIÓN DE MARÍA

Entre los actos públicos de la Legión de María se encuentra el Acies, que es el gran acto central del año. Voz latina, que significa un ejército en orden de batalla. Pues, el pasado 10 de mayo en solemne Eucaristía, celebrada en la comunidad de Cristo Amigo, presidida por nuestro obispo Bernardo Bastres y concelebrada por el P. Santiago Redondo y el P. Miguel Bahamonde, los legionarios activos y auxiliares pronunciaron la fórmula de consagración a su reina en sentido homenaje (P. Santiago Redondo sdb).





«ÁMENSE LOS UNOS A LOS OTROS ASÍ COMO YO LOS HE AMADO»

QUINTO DOMINGO DE PASCUA



Con frecuencia nos sorprendemos por las cosas que nuestros seres queridos nos regalan o hacen por nosotros. Nos asombra lo inventivo que puede ser el amor. Miremos a Dios, origen de todo amor; él determinó que su propio Hijo se hiciera uno de nosotros. ¡Jesús nos deja asombrados por su amor a los pecadores, a los inadaptados en la vida, a los que sufren! Entrega su vida por nosotros. Y es precisamente ese amor, inventivo y creador, el que constituye el núcleo de nuestra fe y de nuestra vida. Si tuviéramos aunque solo fuera un poquito de esa clase de amor, podríamos renovarnos

totalmente a nosotros mismos y al mundo que nos rodea.

Pablo y Bernabé habían sufrido y se habían esforzado mucho para fundar nuevas comunidades cristianas y para animar a los fieles. Sin embargo, reconocían que fue Dios quien hizo todo ese buen trabajo por medio de ellos (**PRIMERA LECTURA**). Desde que Jesús resucitó, un mundo nuevo ha comenzado a tomar forma entre los hombres, la de la presencia de Dios entre nosotros por medio del mismo Cristo Resucitado. Juan nos proporciona una visión esperanzada de este nuevo mundo en ciernes, (**SEGUNDA LECTURA**). En la Última Cena, Jesús lega a sus discípulos el mandamiento del amor como su última voluntad, su testamento. Este amor es la clave para un mundo nuevo (**EVANGELIO**).

PRIMERA LECTURA: Hechos de los Apóstoles 14,21-27

Pablo y Bernabé volvieron a Listra, a Iconio y a Antioquía de Pisidia. Confortaron a sus discípulos y los exhortaron a perseverar en la fe, recordándoles que es necesario pasar por muchas tribulaciones para entrar en el Reino de Dios. En cada comunidad establecieron presbíteros, y con oración y ayuno, los encomendaron al Señor en el que habían creído. Atravesaron Pisidia y llegaron a Panfilia. Luego anunciaron la Palabra en Perge y descendieron

a Atalía. Allí se embarcaron para Antioquía, donde habían sido encomendados a la gracia de Dios para realizar la misión que acababan de cumplir. Asu llegada, convocaron a los miembros de la Iglesia y les contaron todo lo que Dios había hecho con ellos y cómo había abierto la puerta de la fe a los paganos.

Palabra de Dios

SALMO RESPONSORIAL: 144,8-13

R. BENDECIRÉ TU NOMBRE ETERNAMENTE, DIOS MÍO, EL ÚNICO REY.

El Señor es bondadoso y compasivo, lento para enojarse y de gran misericordia; el Señor es bueno con todos y tiene compasión de todas sus criaturas. **R.**

Que todas tus obras te den gracias, Señor, y tus fieles te bendigan; que anuncien la gloria de tu reino y proclamen tu poder. **R.**

Así manifestarán a los hombres tu fuerza y el glorioso esplendor de tu reino: tu reino es un reino eterno, y tu dominio permanece para siempre. **R.**

SEGUNDA LECTURA: Apocalipsis 21,1-5

Yo, Juan, vi un cielo nuevo y una tierra nueva, porque el

primer cielo y la primera tierra desaparecieron, y el mar ya no existe más. Vi la Ciudad santa, la nueva Jerusalén, que descendía del cielo y venía de Dios, embellecida como una novia preparada para recibir a su esposo. Y oí una voz potente que decía desde el trono: «Esta es la morada de Dios entre los hombres: él habitará con ellos, ellos serán su pueblo, y el mismo Dios estará con ellos. El secará todas sus lágrimas, y no habrá más muerte, ni pena, ni queja, ni dolor, porque todo lo de antes pasó». Y el que estaba sentado en el trono dijo: «Yo hago nuevas todas las cosas».

Palabra de Dios

EVANGELIO: Juan 13,31-35

Después que Judas salió, Jesús dijo: «Ahora el Hijo del hombre ha sido glorificado y Dios ha sido glorificado en él. Si Dios ha sido glorificado en él, también lo glorificará en sí mismo, y lo hará muy pronto. Hijos míos, ya no estaré mucho tiempo con ustedes. Les doy un mandamiento nuevo: ámense los unos a los otros. Así como yo los he amado, ámense también ustedes los unos a los otros. En esto todos reconocerán que ustedes son mis discípulos: en el amor que se tengan los unos a los otros».

Palabra del Señor

CURSO DE CATEQUESIS FAMILIAR

- Entre el 16 al 20 de mayo
- Catequistas de Papás y Niños
- De 19.30 a 21.00 hrs en Parroquia Catedral
- Conducido por el P. Marcos Buvinic
- Llevar los textos de Catequesis y la Biblia



DOMINGO 15: 12.15 Y 19.00 hrs. Eucaristía en Catedral.

LUNES 16 - VIERNES 20: Curso de Catequesis Familiar en Catedral.



DIOS HABLA CADA DÍA

Lunes 16: Hech 14,5-18; Sal 113,1-4.15-16; Jn 14,21-26

Martes 17: Hech 14,19-29; Sal 144,10-13.21; Jn 14,27-31

Miércoles 18: Hech 15,1-6; Sal 121,1-5; Jn 15,1-8

Jueves 19: Hech 15,7-21; Sal 95,1-3.10; Jn 15,9-11

Viernes 20: Hech 15,22-31; Sal 56,8-12; Jn 15,12-17

Sábado 21: Hech 16,1-10; Sal 99,1-3.5; Jn 15,18-21